
CES/PR - MEMÓRIA DA REUNIÃO DA COMISSÃO DE ORÇAMENT O 
REALIZADA EM 25/ 11/10 

 

No vigésimo quinto dia do mês de novembro de dois mil e dez reuniram-se na Sala 

Takuma, do Hotel Nikko, os membros que compõem a Comissão Orçamento do 

CES/PR, com a participação dos seguintes membros: Jeremias Béquer Brizola – HU 

da UEL da Universidade Estadual  de Londrina, Valdir da Silva – representante da 

COMUSAR, Francisco Hamilton Sens Junior – representante do CREFITO-8, 

Giovani José Marcon – representante da FEMOPAR, Indiara Candida de Macedo – 

representante da Associação Paranaense dos Portadores de Parkisonismo, Joel da 

Silva – FEMOPAR, Renato Merolli –HOSPAR, Amadeu Alves de Oliveira Filho 

representante do AATO/PR, João de Tarso Costa – representante da ABECAP, 

Arlete Brunholli Xavier – representante da ABECAP, Maria Helena da Silva – 

representante da Rede  Mulheres Negras, Maria Aparecida Milczwki – representante 

a ASSEF, Livaldo Bento – representante MOPS, Sirlene Aparecida Candido e 

Claudiney Batista - Sindipetro  Justificativa de faltas: Wilson Edmar Ascencio – 

representante da FEMIPA,  Luiz Edgar Chrsti – representante do Fórum Paranaense 

da ONG/AIDS, Olavo Gasparin e Everton Scmidt – representante da SESA.  Ao abrir 

a reunião o Coordenador da Comissão, Jeremias Béquer Brizola define com o 

Plenário da Comissão que as próximas reuniões iniciar-se-ão impreterivelmente 

após dez minutos de tolerância. Dando continuidade a Reunião o Coordenador ao 

fazer a leitura de proposição de apresentar ou não uma oficina, na 10ª Conferencia 

Estadual. A proposta foi aprovada por aclamação. Para Oficina já aprovada pelo 

Plenário do CES/PR, os nomes indicados para sua organização foram: Livaldo 

Bento, João de Tarso Costa e Sirlene Aparecida Candido. Foi dado momento para 

apresentação do parecer do Credenciamento/Adesão contrato: 2220-150/200 – 

Hospital Regional do Litoral, devido ao não comparecimento da designada, 

Conselheira Elaine Rodela para apresentação da análise, será agendada nova data. 

Referente ao Contrato 2220-184/2009 o designado para apresentação da análise, 

Conselheiro Livaldo Bento solicitou novo prazo para apresentação.  Foi apresentado 

o Relatório de Gestão pela servidora Lisian Nass. O Coordenador informou que foi 

encaminhado ofício ao Ministério Público demonstrando a preocupação e 

posicionamento do Conselho a respeito da LOA, 2011, conforme proposto na 

reunião anterior. Dado ciência à Comissão sobre a Resolução 10/2010 do Conselho 
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Municipal de Saúde de Cornélio Procópio que dispões sobre relatório de gestão a 

ser apresentado pelo Executivo ao Conselho de Saúde, o Conselheiro Claudiney 

Batista solicitou o documento para copiar, definido que os demais interessados 

poderão solicitar cópia, junto a Secretaria Executiva do CES. O Coordenador da 

Comissão solicitou que alguém fizesse relato no tocante ao encontro com os 

Deputados. Foi transmitido da Presidente do Conselho o seguinte: o 

comparecimento a Assembléia Legislativa foi coroado de êxito, com entrega de 

documentação a todos os Deputados, membros da Comissão de Saúde, e disse 

ainda que houve pronunciamento do Presidente felicitando pelo comparecimento e 

todos assumiram o compromisso de rever o Orçamento Estadual, citou ainda, que 

alguns Conselheiros que haviam assumido compromisso não compareceram e não 

justificaram suas ausências.  

 

CONCLUSÃO PARA ENCAMINHAMENTO AO PLENÁRIO DO CES/PR  

1. A Comissão propõe a realização de Oficina sobre Ferramentas de Gestão, na 10ª 

Conferencia Estadual de Saúde. 

2. Relatório de Gestão está incompleto não apresenta todos os dados, para análise, 

tais como: 

• Não foram apresentados dados da VISA; 

• Dados sobre os hospitais regionais; 

• Manutenção das Unidades Próprias; 

• Execução Orçamentária e Financeira; 

• Planeja SUS; 

3. A SESA não designou os responsáveis pelos eixos estratégicos para prestar os 

esclarecimentos pertinentes. 

4. Não houve envio do Relatório de Gestão com antecedência para análise da 

Comissão. 

5. Evidenciado deficiência de estrutura e de Sistema de Gestão, falta de Recursos 

Humanos e organização das informações. 

 



 3

6. Pontos do Relatório de Gestão que necessitam de esclarecimentos, entre outros: 

a) Aumento internação por fratura de fêmur em várias Regionais; 

b) Sobra de Recursos no FES do Planeja SUS; 

c) Taxas de portadores de Diabetes divergentes das informações repassadas ao 

MS; 

d) Dados relacionados a Saúde do Trabalhador incorretos, segundo apresentação; 

e) Há no Estado do Paraná 23 municípios que não possuem Comitê de Mortalidade 

Infantil; 

f) Há aumento da Mortalidade Infantil em oito Regionais e cinco apresentam 

número estarrecedores; 

g) A mortalidade Neo-Natal e Peri natal refletem fragilidade na Assistência a Saúde, 

com aumento em várias Regionais; 

h) Aumento na taxa de sífilis congênita em algumas regionais, tais como: Curitiba, 

Pato Branco,  Londrina; 

i) A Cobertura Vacinal no trimestre, segundo apresentação está muito aquém da 

meta estipulada pelo MS, maior 70%. 

j) A Tuberculose está apresentando dados alarmantes, segundo apresentação. 

 

PROPOSTA DE RECOMENDAÇÃO: 

Criar Sistema Próprio do Estado do Paraná, para elaboração do Relatório de 

Gestão/Prestação de Contas propriamente dito, com contratação de técnicos 

qualificados, cuja meta será melhoria na Política Pública do Estado. 

 

Curitiba, 25 de novembro de 2010. 

 

João de Tarso Costa 

 Relator 

 


